

Editorial

La producción de conocimiento científico no tendría ninguna justificación, se reduciría a un esfuerzo estéril, hedonista, sin ningún impacto sobre el desarrollo de la ciencia y la sociedad sino encontrara canales para su difusión.

En la actualidad las revistas arbitradas, constituyen un instrumento de invaluable importancia para la difusión de conocimiento de punta, es un medio para la confrontación de los pares en espacios, y dominios geográficos que trascienden lo nacional, para desplazarse hacia una nueva dimensión espacial, producto del irrefrenable proceso de globalización.

El comité editorial de la Revista de Ciencias Sociales de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad del Zulia, conciente de esta realidad, ha sostenido un encomiable esfuerzo que se objetiva en la periodicidad de la misma y en la calidad de los artículos publicados.

Tomando distancia del lugar de aparición, haciendo un esfuerzo de simplificación del contenido de este número, es posible afirmar que existen tres grupos de artículos.

El primero tiene en común, el esfuerzo heurístico sobre dos temas que, por la tensión que generan y por la encarnizada discusión sobre sus consecuencias, constituyen para decirlo en términos de la teoría sistémica, puntos críticos de la sociedad contemporánea. Nos referimos al conflicto Oriente-Occidente y al fenómeno de la globalización.

En esta línea, en el artículo Islam y Occidente: Vecinos Distantes; Zeraoui, Zidane discute el fenómeno de la tensión creciente entre estas dos civilizaciones. Un tema que ha puesto de relieve una vez más, su importancia como fenómeno a investigar, a raíz del ataque a las torres gemelas y de la invasión de las fuerzas aliadas a Irak y Afganistán, hechos que han potenciado una rivalidad que compromete seriamente, la paz mundial.

En esta misma perspectiva Jorge Lazo, en su artículo Ideología y Antiglobalización: Una Aproximación a la Vía Campesina aborda el discurso político de esta organización opuesta a la globalización, en un intento por someter al análisis empírico, una teoría de la ideología vinculada a la lucha por el poder simbólico.

Sobre el tema de la globalización pero a otro nivel de abstracción, Lisbeth Portillo y Deborah Fuenmayor en su artículo Cultura, Democracia e Identidad en el Contexto de la Globalización. Las Tecnologías de la Infamación y la Comunicación, hacen una revisión de las diferentes perspectivas teóricas construidas alrededor de las nuevas tecnologías de la Información y la Comunicación señalando el impacto de estos desarrollos tecnológicos, sobre la cultura la democracia y la construcción de identidades.

Vertebrados alrededor del análisis de un conjunto de temas fundamentales en la agenda política del país, aparece el segundo grupo de artículos.

El artículo Pobreza y asistencialismo en Venezuela presentando por Neritza Alvarado, se discute las razones que explican la continuidad de la política social caracterizado por un estilo asistencial, compensatorio focalizado pese a que el actual gobierno, mantiene un discurso opuesto al modelo neoliberal.

Emmanuel Borgucci, realiza un interesante abordaje de las representaciones sociales del proceso de descentralización, a partir del análisis de los discursos de los actores significativos en el contexto político venezolano, en los últimos diez años, en su artículo Representaciones y discurso en el proceso de descentralización administrativa en Venezuela.

Por su parte, Mercedes Ferrer y Nancy Avila elaboran, en el artículo Planificación y Gestión local, una Joint Aventure, un plan de gestión local, en el cual la planificación-gestión participativa, aparece como un objetivo prioritario que debe concretarse en un convenio de gestión que exprese la pluralidad de actores urbanos.

En torno a la Universidad del Zulia, como objeto de investigación, se constituye un tercer grupo de artículos.

Rincón, Graterol y Díaz en el artículo Imagen Corporativa sobre la Universidad del Zulia: opinión y percepción de los líderes del Estado Zulia, concluyen afirmando que el liderazgo regional percibe, en lo que a política comunicacional se refiere, más favorablemente a otras universidades que a la Universidad del Zulia.

Casilda Andrade al investigar sobre el tema Satisfacción de los Usuarios en las Unidades Sectoriales de Información de la Universidad del Zulia, finaliza proponiendo un conjunto de medidas que garanticen el nivel de satisfacción de los usuarios de esas unidades de información.

Todo lector, que haya fijado su atención en el sumario de la Revista notará inmediatamente que, el artículo Niklas Luhmann en el Sociological Abstracts (1991-2001), no aparece en ninguno de los grupos, antes señalados. La razón salta a la vista. Su autor, Luis González, presenta un trabajo distante del resto de los artículos al rastrear, en el mencionado abstracts, la obra de uno de los sociólogos contemporáneos más polémicos influyentes a partir de su pretensión de construir una teoría general de la sociedad.

Felicitaciones al Comité Editorial de la Revista, por hacer su trabajo orientado por una vieja máxima que es garante del éxito: sólo hay una manera de hacer las cosas y es hacerlas bien.

Hoy, cuando la Universidad del Zulia ocupa el primer lugar a nivel nacional, en el Premio de Promoción al Investigador (PPI), es justo y necesario reconocer a la Revista de Ciencias Sociales, su contribución en tan importante logro académico.

Soc. Leoncio Pinto Guerrero
Director de la División de Estudios para Graduados
de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales
de la Universidad del Zulia.